

# 面向歴史

2022年9月6日

関東大震災中国人労働者を追悼する会

電話 080-1142-2515

「関東大震災 99年 中国人受難者を追悼する」諸事業へ、  
あたたかなお力添えを賜り誠にありがとうございます。

## 関東大震災から 99年 2022年9月4日（日）の追悼行事報告

これに先立ち9月3日（土）には荒川河川敷で行われた「韓国朝鮮人犠牲者追悼式」に参加し、温処遺族联合会（準）の挨拶を、川見が代読しました。（写真右）



### 王希天さん追悼（逆井橋たもと）



9月4日（日）午前中に45名の参加で王希天さんを受難現地・逆井橋たもとで追悼しました。

10時半より、逆井橋のたもとに、『悼』碑、油絵、木刻を飾り、追悼会を開始

林伯耀さんが代表献花し、全

員で黙祷

地元の江東ユニオン（労働組合）の石井美登里委員長が王旗さんの追悼文（日文）を代読

全国一般労働組合全国協議会の平賀委員長が連帯の挨拶

川見さんが「安息歌」の歌詞を献じた

参加者一同で集合写真を撮り 11時5分閉会



## 中国人受難者追悼の午後 (江東区亀戸文化センター)



同日午後は江東区亀戸文化センターで「中国人受難者追悼の午後」を80名で執り行いました。

追悼の午後の模様はインターネットによるZOOM会議形式で中国浙江省温州の遺族の方々をはじめ、視聴を申し込まれた参加者と共有されました。とりわけ、温州の皆様が同時刻に温州華蓋山に建つ記念碑前で開式した追悼式へオンラインで参加し東京の会場から黙祷(写真)することもできました。

中国大使館からは供花をいただきました。



追悼式は林伯耀さんと呉充功さんのお二人による代表献花と黙祷(写真)

王希天さん遺族の追悼挨拶(沈恬恬さんが代読)

福建省福清の遺族の皆さんの追悼挨拶(朱弘さん代読)

国会議員(社民党党首福島みずほ、立憲民主党近藤昭一、杉尾秀哉、水岡俊一)の皆さまから寄せられたメッセージ紹介。



内外からの追悼・連帯挨拶は4名。江東区の中村まさ子区議会議員、アジアフ



ォーラム横浜の吉池俊子さん、村山首相談話の会の藤田高景さん、韓国から来られた、関東虐殺真相究明のための100周年追悼事業推進委員会共同推進委員長のキム・ジョンズ(金鐘洙)さん(写真)です。

温州・華蓋山の記念碑前で挙行されている温州追悼会へのネット同時参加。  
内外からの追悼・連帯のご挨拶を受け、と定刻の2時50分に無事終了いたしました。

## 関東大震災中国人虐殺を考える集い



続けて、同所で「考える集い」を開催しました。

林伯耀さんから「大島事件再考」

田中宏さんから「虐殺 100 年の時代を問うー2023 年を前に（私的メモ）」

の講演をいただき、4 時半に終了しました。

報告集（第 8 号） 『山河慟哭 98 年』（2022 年 8 月 1 日発行）  
（B5 判 114 頁 1000 円）が出来ました。

### 小冊子

『史料が語る 1923 年関東大震災中国人虐殺事件』  
（A5 判 24 頁 300 円）

日本語版、中国語版につづき、ハングル版、英語版も出来ました。  
100 年目追悼活動に向けてご活用ください。

